

## Incertidumbre política marca el ritmo de bolsas europeas (El Financiero 08/11/11)

Incertidumbre política marca el ritmo de bolsas europeas (El Financiero 08/11/11) Clara Zepeda Hurtado Martes, 8 de noviembre de 2011 • Inversionistas esperan claridad sobre Grecia e Italia. • Petróleo y oro, los más beneficiados en sesión de volatilidad. • Aumenta el peligro en la zona euro; moneda común, bajo presión. - Grecia cede a Italia la estafeta en eurocrisis Ante las dudas en Italia, y frente a un Eurogrupo que no desbloqueó la ayuda a Grecia y que no llegó a un acuerdo para ampliar el fondo de rescate, los inversionistas internacionales aprovecharon que: "a río revuelto ganancia de pescadores". Ayer los mercados financieros en el mundo vivieron una sesión de constantes altibajos, provocada por el nerviosismo en torno a la incertidumbre política que sigue marcando el ritmo de las bolsas europeas, que se han centrado en el futuro de los líderes de Grecia e Italia, ya que estos movimientos podrían retrasar aún más las decisiones para contener la crisis soberana. Tras el cierre mixto de las bolsas europeas y el aumento del riesgo en la zona euro, los futuros del petróleo y del oro fueron de los más beneficiados este lunes de elevada volatilidad. El petróleo de Texas ganó 1.34 por ciento y cerró en 95.52 dólares por barril, con lo que superó la barrera de los 95 dólares por primera vez en más de tres meses, por la esperanza de que Grecia conforme en breve un gobierno de unidad nacional para cumplir sus obligaciones con la Unión Europea. En su reunión de ayer, el Eurogrupo exigió al gobierno de unidad nacional que se formará en Grecia que garantice por escrito a sus socios internacionales su compromiso con el rescate. El barril de crudo Brent subió 2.31 por ciento en el mercado de futuros de Londres y cerró en 114.56 dólares, a la espera de que se aclare la situación de Grecia e Italia. Los futuros del oro subieron 2.15 por ciento por encima de los mil 790 dólares la onza por primera vez en más de seis semanas, en un contexto en que Alemania descartó poner sus reservas de oro a disposición del fondo de rescate de la zona euro. Las bolsas de Europa anotaron retrocesos, con la excepción de la bolsa de Milán, que ganó 1.32 por ciento. Los índices de Madrid, Londres, Francfort y París retrocedieron 1.40, 0.30, 0.63 y 0.64 por ciento, respectivamente. Bandazos en WS El euro se alejó de 1.38 dólares y perdió incluso 1.37 poco después de la apertura. A media sesión recuperó con creces 1.37 dólares. Los países de la eurozona no lograron este lunes su propósito de acelerar el refuerzo del fondo de rescate hasta alcanzar una potencia de un billón de euros, que tiene como objetivo frenar el contagio de la crisis griega a España y, sobre todo, a Italia, debido a las dificultades técnicas y la resistencia de los países emergentes a contribuir a los rescates de la Unión Europea. El Eurogrupo tampoco desbloqueó de momento la ayuda urgente de ocho mil millones para Grecia correspondiente al sexto tramo del primer rescate, pese a la formación de un gobierno de unidad nacional, que podría estar liderado por Lucas Papademos, exvicepresidente del Banco Central Europeo. En una sesión de bandazos, al final Wall Street culminó la remontada. El Dow Jones avanzó 0.71 por ciento, a 12 mil 68.39 puntos. Por su parte, el S&P 500 ganó 0.63 por ciento, a mil 261.12 enteros, y el Nasdaq redujo sus caídas a una ganancia de 0.34 por ciento, a dos mil 695.25 unidades. De la mano del mercado estadounidense, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores avanzó 0.91 por ciento, al cerrar en 37 mil 24.61 puntos. La moneda nacional cerró en 13.4378 unidades por dólar spot, con una apreciación de 6.33 centavos. La semana se anticipa tranquila en cuanto a referencias macroeconómicas, que culminará el viernes con una jornada semifestiva en Estados Unidos por la celebración del Día de los Veteranos, aunque las bolsas abrirán sus puertas.